
令和４年度  

市民との意見交換会実施結果 

 

 

 

 

 

甲賀市議会 広報広聴委員会 



【１班】班長：奥村委員 班員：戎脇委員、堀委員、糸目委員、北田委員 

団体名 
意見交換会のテーマ 

具体的な内容 
市民との意見交換会での主なご意見等 所管委員会 

池田団地区 
池田団地区内、アオサギ・白鷺

の営巣による隣接住民への被害 

糞の被害および悪臭、朝から晩まで鳴き声の騒音被害。 

抜け落ちた大小の羽根がエアコンの室外機や網戸、また側溝に詰まり不衛

生。野生肉食動物の増加や野生肉食動物によるアオサギ・白鷺の死骸散乱が

多く発生している。 

今後の市の対応、説明会や協議をしたことを教えてほしい。 

残地森林の上層部の枝打ちをして、巣が作れないような状態にして欲しい。 

ソーラー発電開発業者との面談の仲介役をしてもらいたい。そして、時間が

かかっても、恒久的な対策を講じてほしい。 

厚生文教常任委員会 

産業建設常任委員会 

柏貴区 

長年にわたる「教団アレフ信

者」の住居施設の問題について

の住民からの要望事項 

教団アレフの対策窓口を危機管理課に設置 

アレフ対策の調停の弁護士費用の補填 

オウム対策は市全体の大きな問題と捉えてほしい 

厚生文教常任委員会 

深川区 まちづくりと地域福祉について 

独居老人の増加による地域の実情に合った対策を。 

健康推進員の選任等について、通知・連絡・情報が遅かった。 

子供食堂への支援の拡大をしてほしい。 

甲南保育園の認定こども園化への不安を感じる 

厚生文教常任委員会 

グリーンサポートこうかの甲南版の創設。 

農業従事者の減少と高齢化の中で、農地の守り方や維持の難しさを感じる。 

既存は新規購入のみの国の補助制度であるが、甲賀市独自の中古農業機械の

補助制度が必要ではないかという意見があった。 

産業建設常任委員会 



  

空き家対策、コミバスの有効利用、通学路の草刈りの徹底 

甲南駅周辺の水路改修 
産業建設常任委員会 

市の広報機能や周知方法の強化 総務常任委員会 

議員は住民の意見や困りごとを集約し、市に提案して欲しい 

国県の政策方針に捉われず、市独自の施策提案をしてもらいたい 

このような意見交換会を増やして欲しい 

議会 

 

【２班】班長：西村委員 班員：谷永委員、小倉委員、西山委員、中島委員 

団体名 
意見交換会のテーマ 

具体的な内容 
市民との意見交換会での主なご意見等 所管委員会 

綾野自治振興会 

地域別グランドデザイン策定の進

捗と課題について 

水口中央公民館建替えの説明会はいつか。まず地域に諮ってほしい。 

水口西保育園の跡地利用について、多世代の意見を聞きながら地域で気軽に

利用できるようにしてほしい。 

厚生文教常任委員会 

自治振興会に浸透がない中で、グランドデザインを策定することが難しい。 総務常任委員会 

住民の思いを、議会を通じて行政へ届ける流れづくりを 議会 

自治振興会と区・自治会の関わり

方について 

ゴミ出しで揉め、区を出る家庭が多い 

東名坂は外国人が多く不法投棄も多い 

綾野の学童保育は狭く、人数も多い 

厚生文教常任委員会 

東名坂交差点は事故が多く危険 東名坂アンダーパス大雨時の対応 

空き家の増加 
産業建設常任委員会 

コミュニティセンターのあり方について、行政からの説明を受けていない。 

自治振興会と区・自治会の関わり方について  自治会の加入率低下 
総務常任委員会 



 

 

 

 

 

 

野尻区 
野尻交差点付近通学路の安全対策

について 

歩行者用信号の設置について  

甲南統合認定こども園送迎車両による危険性の増大 
厚生文教常任委員会 

上馬杉野尻線の交通量増による通学路の変更 

交差点南側の待機所が無い。横断歩道から少し離れた場所で待機するしかな

い状況であり、歩道の延伸をしてほしい。  

水口甲南線の千歳橋が狭い 

産業建設常任委員会 

野尻公民館付近に消防水利がない。 

要望書の回答は、住民の気持ちに沿って作成してほしい 
総務常任委員会 

貴生川自治振興会 

生活環境の整備、通学道路の整

備、空き家・廃屋問題等 

約１０％が空き家であり、独居老人も増加している 

北内貴は歩道がない 
産業建設常任委員会 

杣川河川敷の活用・道路、河川環

境の美化など 

花火の打上場所の確保、河川整備がどのようにされるのか 

杣川河川敷をウォーキングコースとして整備してほしい 

高齢者が増え、北杣橋下流の草刈りができない 

グラウンドゴルフ場と野球グラウンドの間の空き地を整地してほしい。 

河川敷に下りる新たなルート整備とトイレの設置 

河川敷にサイクリングロードの整備を 

貴生川駅周辺整備の状況が地域住民に説明がない 

産業建設常任委員会 



【３班】班長：山岡委員 班員：田中將委員、瀨古委員、西田委員 

団体名 
意見交換会のテーマ 

具体的な内容 
市民との意見交換会での主なご意見等 所管委員会 

水口地域区長会理事会 地域が抱える問題点と課題 

認定こども園、開園当時の安全面等々の不備 

水口西保育園の跡地利用 

民生委員のなり手不足 

水口図書館が狭小 

水口中学校の教育現場の運営について 

水口曳山、水口囃子の継続について 

水口小学校のコミュニティスクールについて 

厚生文教常任委員会 

野洲川護岸の崩落の危険性 

県道大野名坂線歩道部分の段差、高校生らが通学するのに危険 

国道 1 号線の今郷地先、段差による大型トレーラーの騒音 

東海道のカラー舗装化・国道、県道、市道の除草 

工業団地を抜ける道路のバイパス化。大型車等の騒音対策。 

通学路の安全要望、貴生川の草津線近江鉄道高架拡幅。 

空き家、草津線複線化 

産業建設常任委員会 

要望書の回答について、順位をつけてほしい。 

自治振興会、区のあり方について、議論を深める材料がない 

公民館の新築をチャンスに、新しい自治会のあり方を（グランドデザイ

ン） 

人口減、若者流出、旧地域の高齢化、商店の減少 

市民センターの今後のあり方や自治振興交付金について詳しく知りたい。 

総務常任委員会 

大野学区区長会大野地域

自治振興会 

名神名阪連絡道の整備構想によ

る周辺地域の今後について 

国道１号線の拡幅・４車線化。 

名神名阪連絡道路を含め、道路網の整備 

大野地先での工業団地や移住者向けの宅地造成 

物流倉庫の誘致 

空き家に関する相談。相談場所の案内 

観光地のトイレについて既存の施設等の利用をしてはどうか。 

産業建設常任委員会 



 

【４班】班長：林田委員 班員：岡田委員、福井委員、木村委員 

若者の定住や地域の活性化 

地域の役職の課題について 
総務常任委員会 

大原上田区 
近未来（５～１０年後）の甲賀

市について 

新名神と名神名阪連絡道路の進捗について 

ＪＲ草津線の本数増加 

空き家及び農地保全対策について 

空き家に対する周辺家屋への配慮義務を条例化 

老朽公民館等の新築及び耐震補強や改築のための補助金制度の条例化 

忍者を活用した観光振興 

大型ショッピングセンターの誘致や職場の確保 

産業建設常任委員会 

高齢化による運転免許返納後のセーフティーネットについて 

   （食料及び病院への通院等のフォロー） 
厚生文教常任委員会 

団体名 
意見交換会のテーマ 

具体的な内容 
市民との意見交換会での主なご意見 所管委員会 

宮区自治振興会 
市内各地域に応じたオーダーメ

イドの行政を 

高齢者の病院等への送迎  

民生委員・主任児童委員等の選出の限界 

防犯灯等の設置・維持負担の公平性 

厚生文教常任委員会 

空き家・私道等の草刈り等の環境整備の限界 

コミタク等の充実  市営住宅の老朽化  獣害対策 
産業建設常任委員会 

区役員 ・地域選出役員等の選出 の限界 

Ｉターン 等 の支援、農地土地利用の規制緩和 
総務常任委員会 



 

 

耕心区 

小学生の通学路について 

通学路に人家の無いところが多く不安 

夏季に児童が脱水症状になるため休憩所が必要 

学区の再編も一考である。通学路についての窓口一本化を 

朝の車通行量が多く危険 

厚生文教常任委員会 

高齢化社会と地域公共交通 コミタクを導入してほしい 産業建設常任委員会 

空地の管理問題 空き地対策 産業建設常任委員会 

希望ケ丘学区 
自治振興会、区・自治会の今後

の方向性について 

自治振興会のあり方について 

自治振興会と区・自治会の位置付けについて 

自治振興会の行政監査について 

総務常任委員会 


